

„Die Hunde des Herrn“ – 800 Jahre Dominikanerorden

LOGOS – Theologie und Leben

Gestaltung: Markus Veinfurter

Sendedatum: 14.11.2015

Länge: 25 Minuten

Inhaltsübersicht

Ordensgründer Dominikus und Name des Ordens | Fundamente des Ordens | römisch-katholischer Kardinal Schönborn als Mitglied der Dominikaner | Studium, Kontemplation, intellektuelles Arbeiten, Predigen | problematische Aspekte der Geschichte der Dominikaner | Bild des Hundes für die Dominikaner | Rolle der Aufklärung für den Orden | Gewaltfreiheit der Dominikaner in den Anfängen | Herkunft des Gründers Dominikus und seine Missionsversuche im Osten | Zeit der Reconquista | Begegnung mit den Katharern/Albigensern | Ursprünge der Predigtbewegung in Südfrankreich | päpstliche Bestätigung des Ordens | Frauen und Dominikus | Frauenorden der Dominikaner | Roman und Film „Der Name der Rose“ | Klischees über Dominikaner | historische Figuren im Roman | Dominikaner als Inquisitoren | Inquisition als kirchliche Gerichtsbarkeit | Bedrohung der Kirchenmacht durch die Katharer | Einzug der Folter in die Inquisition | Vernichtung der Katharer | Dominikanerkonvent in Wien | hohe Bedeutung von Bildung | Dominikaner im Visier der Inquisition | Kirchenlehrer unter den Dominikanern wie Thomas von Aquin und Albertus Magnus | untergeordnete Bedeutung der Persönlichkeit des Gründers | große Rolle von wortgewandter Predigt